

雨が降ると園庭にできる水たまり…次の日に水がひくと土（新しく入った土です）がきれいに固まり、それはまるで板チョコのようです（子ども達から見える世界は素敵ですね。）自然と「いらっしゃいませ。チョコレート屋さんですよ～」の声が聞こえています。

自分の見たものを真似することを通して、楽しみながら創造力を膨らませるごっこ遊びは、遊びの中で、ルールや順番を守る社会性や協力して遊びを進める協調性、人を思いやる気持ちが育っていく魔法の遊びです。どんぐりや落ち葉など秋を感じながら、じっくり楽しみたいと思います。

また、ごっこ遊びのスタートは〇歳児からの「見立て遊び」。「お花さんきれいね、笑ってるみたいね」「コップさん、倒れちゃったね、痛い痛いね」などの大人の語り掛けは、子ども達の見立ての世界をひろげていくことにつながります。言葉にした自分もなんだかゆったりした気持ちになれる世界。大人も一緒に楽しみたいですね。

いよいよ、10月5日（土）はうんどう会です。速く走ることや上手くできることだけが素敵のことではなく、勝って嬉しい気持ちや負けて悔しい気持ちを経験したり、友だちと一緒にいつもより頑張れたりとうんどう会という大きな行事を通して育まれてきた一人一人の成長を温かく見守って頂けましたら幸いです。

当日、晴れますように！

園長 高橋 梢

## [11月の予定]

- 12日（火）修了児記念写真撮影
- 22日（金）誕生会（10, 11, 12月生まれ）
- 30日（土）冬支度・イルミネーション取り付け（保護者会活動）

## ひよこ

暑かった気温もやっと涼しくなり、過ごしやすくなりましたね。歩けるようになった子は、外靴を履いてあかしや公園などの芝生の上でたくさん歩いています。歩けることが楽しくてどこまでも歩いていくお友達もいます。低月齢のお友達は、ベビーカーに乗りながら、お友達の様子を見たり、景色を見たりしながら、秋の風の心地よさを味わっています。今月も子どもたちの体調を見ながら、戸外に出かけ、秋の季節を感じたり十分に体を動かして遊んだりしていきたいと思っています。

また、お友達や先生の存在に気づき、興味を持ち始めている子どもたち。先生の顔をのぞきこんで、目が合うと「にこ♪」と笑顔を見せてくれたり、お友達が寝転んでいるところを見つけるとトントンと「ねえねえ、何しているの？」という声が聞こえてきそうなほほえましい姿が増えてきています。お友達への興味を大切にしながら、これからもお友達へのかかわり方を丁寧に援助していきたいと思っています。

## はと

真夏のような暑さがやっと収まり、秋らしい涼しさを感じられるようになってきましたね。心地の良い風を感じながら戸外遊びを楽しんでいるはと組の子どもたちです。あかしや公園や園庭など、その日の様子に合わせながら半分の人数に分かれています。戸外では、思い切り駆けまわったり、草花を見つけて「どんぐりあったよ！」葉っぱを見て「きいろ！」など自然と季節の変化を子どもたちなりに見つけて、感じ取っているようです。また、発見を通してお友だちとの関わりも増え、「〇〇ちゃん、一緒に行こう！」と手をつないで同じ遊びを楽しもうとする姿、「〇〇くんどーぞ」など見つけたものを譲ったりする姿など素敵なものがあります。

体を動かすことが大好きな子どもたち。運動会では、日々の保育の中で楽しんでいる「体を動かす遊び」を取り入れた親子競技を予定しています。大好きなお家の方と一緒にいろいろな体の動きを楽しめたらいなと思います。

## 認定こども園

# つくも保育園だより

令和6年10月号

日	月	火	水	木	金	土
		1	2	3	4	5
		うんどう会 総練習			うんどう会 総練習	うんどう会
6	7	8	9	10	11	12
	～身体測定			開園記念日 延長保育料締切	災害訓練 布団持ち帰り	
13	14	15	16	17	18	19
	スポーツの日		5歳児 お茶会		秋の遠足	保護者研修会
20	21	22	23	24	25	26
					布団持ち帰り	
27	28	29	30	31		
	保育料・給食費 振替日	フリー参観		ひよこ組 懇談会		

## りす

夏ならではの遊びを、体いっぱい、笑顔いっぱいで楽しんだ子ども達。戸外に出ると「なんか涼しいね～」と言葉が出たり、公園で空いっぱいに飛んでいるどんぼを捕まえようしたり、園庭でどんぐりを見つけたり…。季節の変化を、自然と感じている子ども達です。今月は秋の自然に触れながら、戸外遊びを存分に楽しんでいきたいと思います。また、保育室内でも戸外での体験を取り入れた秋の製作遊びやごっこ遊びなど好きな遊びをじっくりと楽しめるようにしていきたいと思っています。

運動会では、子ども達が日頃から楽しんでいることや好きなことを、大好きなお家の方と楽しめたらしいなと思います。のびのびと体を動かしながら、ぜひ楽しんでくださいね♪

寒暖の差が大きくなっています。衣服の調節をしながら休息をしっかりと取り、元気に活動できるようにしていきたいと思います。

## うさぎ

少しずつ涼しくなってきて、また公園でも遊べるようになってきました。戸外へ出かけると「ちょっと涼しい～」「どんぐりの赤ちゃんが大きくなってきた！」などと、秋の訪れを感じる子どもたちです。また夏の間、水遊びを行って着替えや服を畳むことなどが自分でできるようになり、公園から帰ってくると「汗かいたから着替える～！」と自ら進んで着替えていました。

運動会を楽しみに、かけっこやダンスをみんなで楽しめました。体を動かす気持ちよさを感じる他にも、友達と一緒に取り組む楽しさ、頑張ったらできた！という嬉しさなど、いろいろな気持ちを経験し、少しだけ大きくなったように感じています。“友達と一緒に遊ぶのが大好き！”“ドキドキするけど頑張れそう！”など、味わった気持ちを大切に、普段の友達との遊びや関わりを深めていきたいと思う。今月は戸外に出かけ、たくさん歩いて体力をつけたり、道路の安全な歩き方を意識しながら歩く楽しさを体感したりしていけたらと思います。また、遠足では少し足をのばし、秋ならではの自然を見つけて触れて、楽しい一日にしていきたいと思います。

## つくも保育園

〒990-0051 山形市銅町2-19-1  
<http://www.yamagataishishakyo.or.jp/>

☎622-7623

## 赤い羽根共同募金へのご協力のお願い



10月1日から赤い羽根共同募金が始まります。つくも保育園では、優しい気持ちや思いやりの心が育っていくように、共同募金活動に取り組んでいます。

赤い羽根とドラえもんの組立式募金箱をお渡しします。10月25日(金)に取りまとめますので、募金箱をご持参くださいよう、ご協力をよろしくお願い致します。

## 開園記念日について

10月10日はつくも保育園の開園記念日です。『保育園のおたんじょう会』を開き、子ども達とお祝いする予定です。給食は芋煮とおにぎり。ぱんだ、きりん組さんは園庭で芋煮会をし、山形の秋の味覚を味わいたいと思います。

## 遠足について

10月18日(金)は、子ども達と保育者で秋の遠足に出掛けます。うさぎ、ぱんだ、きりん組さんは手作り弁当の用意をお願いします。詳しい内容につきましては、クラスだよりでお知らせします。

## ぱんだ

パラバルーンを使って、しゃがむ、伸びる、跳ねる、揺れる…と全身を使って動くことをみんなで楽しんでいます。音楽に合わせていろんな技にチャレンジ！自分一人が勝手な動きをしてしまったり、気持ちを合わせることができなかったりすると、一つひとつこの技が上手く行きません。活動を重ねながら、そんなところにも少しずつ気付いてきました。みんなで力と気持ちを合わせて技が成功するととっても嬉しいね♪運動会でお家のの人にも見てもらいたい！そんな気持ちを膨らませながら、一生懸命取り組んでいます。

廃材を使っての製作も楽しんでいるぱんだ組の子ども達。思うままに、切る、貼る、というところから、「〇〇が作りたい！」と、作りたい物をイメージしながら作ろうとする姿も少しずつ見られるようになりました。

だいぶ涼しく、子ども達もようやく秋がやってきたことを感じているようです。室内遊びの他にも、今月はいろんな場所へ出かけて戸外遊びを思う存分楽しみたいと思っています。

## きりん

保育園での最後の運動会に向けて、毎日練習を頑張っています。花笠、かけっこ、組体操、親子競技、リレー…年長児として臨む競技数もぐっと増えましたが、「お家の人を感じさせたい」「かっこいいって言ってもらいたい！」「みんなで力を合わせて大成功させる！」という目標を胸に、子ども達の気持ちも高まっているようです。失敗や成功を経験する中で、「こうしたらいいんじゃない？」とグループで話し合って決めたり、勝つ喜びや負ける悔しさを味わう中で「次は頑張ろう！」、「きっと大丈夫！」と励まし合ったりする姿もあり、友達同士の関わりの深まりや心の成長を感じます。当日は、子ども達の頑張る姿に温かい拍手と声援をよろしくお願いします。

だいぶ涼しい日が増えてきました。朝夕の寒暖差で体調を崩している子もいますので、引き続き健康的な過ごし方を知らせ、自ら取り組めるよう促していくたいと思います。

また、今月中旬には電車での遠足も予定しています。公共の施設の使い方やマナー、挨拶の仕方等も意識をしながら、友達や先生と一緒に思い出に残る遠足にしていきたいと思います。